

中学生保護者対象の学校説明会(11月22日(土)実施) 好評のうちに終わることができました

11月22日(土)に学校から徒歩10分ほどにある北里市民センター講堂を利用して、今年度も「小牧南高等学校 学校説明会(中3生の保護者を対象として)」を実施しました。

昨年度から少しでも本校生徒の様子、生徒の頑張りを近隣の保護者の皆さまや中学生の皆さんに知ってもらうために実施しています。

当日は、保護者の皆さま、生徒の皆さん、合わせて180名ほどに出席していただきました。

以下、2ページ目からは当日配布した資料です。

- P. 2 校長あいさつ
- P. 3 本校の特色ある指導方法・
- P. 4 進学実績
- P. 5 部活動結果
- P. 6 在校生から 中学校3年生の皆さんへ
- P. 7 卒業生から 合格体験記
- P. 8 参加された保護者の皆さま・中3生のご意見・ご感想



校長のこたば

愛知県立小牧南高等学校長 大竹 玄之 (はるゆき)

愛知県立小牧南高等学校は1980年(昭和55年)に、地域の長年にわたる切望と熱い期待を受けて開校され、今年で創立35年目を迎える学校です。きめ細かな学習指導・生徒指導・進路指導、そして何よりも生徒の真摯な取り組みによって、進学実績をあげ、この地域の方々からも愛され信頼される「規律ある進学校」として発展してまいりました。

本校の校訓は、「知(ち)・行(こう)・恕(じょ)」です。

「知(ち)・行(こう)」とは、中国の明の時代、王陽明が唱えた学説に「知行合一(ちこうごういつ)」というものがあってそこから由来します。王陽明は、「知って行わないのは、未だ知らないことと同じである」と主張し、実践重視の教えを主張しました。換言すれば、「真に知ることは、必ず実行を伴う。知と行は表裏一体で、別のものではない」ということです。

また、「恕(じょ)」とは、論語の「子貢問うて曰く、『一言にして以って終身之を行なうべきもの有りや』と。子曰く、『其れ恕か。己の欲せざる所は、人に施すことなかれ』と。」に由来します。この孔子の教えをわかりやすく言い変えると、生涯行うべきものを一文字で表すなら何かという問いに対して、それは「恕(じょ)」、人への思いやりであり、自分が他人から受けたくないことは、決して他人にもしてはいけないということなのです。

本校では、この「知(ち)・行(こう)・恕(じょ)」を校訓として掲げ、「**未来社会の要請に応える心身ともに健康で活力のある人間を育成します**」

具体的には、

- 1 「自ら学び、考え、正しく判断できる人間」の育成を目指します。
- 2 「活力に満ち、たゆみなく実践する人間」の育成を目指します。
- 3 「豊かな情操をそなえ、礼節を重んずる人間」の育成を目指します。

本校の卒業生はすでに一万人を超え、これまでの卒業生が積み上げてきた勉学や部活動などの実績は大いに誇りうるものと思っております。小牧南高等学校は、これまでの実績に慢心せず、誠実に生徒の進路目標達成に向けて、全力を傾ける所存です。生徒の成長を支援し続けたいと決意しています。

～本校ホームページより～

P. 3 小牧南高校の「校訓」・「教育目標」を達成するための具体的な方策

- 学 力 ●わかる授業…授業研修、公開授業、学習生活実態調査、補充授業
●類型・習熟度編制…類型選択指導、習熟度別授業
●家庭学習の充実…※1「積小テスト」、週末課題、長期休業課題
- 規 律 ●モラルの確立…身だしなみ指導、校内美化、防災訓練、交通安全指導、情報モラル講話、人権講話、福祉・奉仕実践教室
●多彩な学校行事…牧南祭（体育祭・文化祭）、2年生北海道修学旅行、1年生スプリングキャンプ（OR合宿2泊3日郡上高原）、夏季・冬季スポーツ大会、芸術鑑賞会（2年生全員「劇団四季公演」演劇鑑賞）、読書感想文コンクール、百人一首大会
●部活動の充実…全員登録、活動時間厳守（下校時刻厳守）、部室点検
- 進 学 ●キャリア教育…社会人講話、インターンシップ、学部・学科説明会、卒業生による大学説明会、大学授業体験
●学力の養成…課外授業（進学補習）、※2「新3年生学習合宿」、※3「土曜学校開放」、自学自習教室
●進学先の検討…進路検討会、※4面接指導、三者面談

学力の充実と進路目標達成のための「本校独自の取組・指導」及び「重点指導内容」

※1「積小テスト」毎朝10分間の小テスト

学習習慣定着と基礎学力の充実を目的として、ほぼ毎日行っている。積小テストの得点結果は、各教科の成績に入れており、通常の授業時間と同等の扱いをしている。

参考 本校の週単位の授業時間数50分×32コマ+10分×5日(積小テスト)=1650分
(他校例 ①65分×5コマ×5日=1625分 ②47分×7コマ×5日=1645分)

※2「新3年生学習合宿」

(25年度及び26年度も三ヶ根山のホテルを使って2泊3日で実施 希望者対象 例年100名以上参加) 新3年生になる直前の3月の春休み期間中に、2泊3日の学習合宿を実施している。この時期は3年生の0学期と考え、大学受験に向けて意欲を高める起爆剤として実施している。

※3「土曜学校開放」

3年生については、業後の課外授業(進学補習)はもちろん実施しているが、毎土曜日に学校に登校させ、大学受験のための講座を実施している。特に、センター試験対策のために計画的に過去問を受講させることが、効果を上げている。また、講義形式や自学自習形式など、生徒が取り組みやすいように実施し、2次試験対策にも効果を上げている。1・2年生についても定期考査前を中心に実施する。

※4「面接指導」

面接週間を設定しての面接だけでなく、あらゆる機会を通して面接指導を行い、積極的な声かけを行う。面接指導や進路相談を通して、主体的に進路を選択する基盤となる能力や態度を育成し、また、コミュニケーション能力の育成の観点からも行う。

※●「手塩にかけて育てる・学力3割アップ・現役合格にこだわる」

入学時から徹底して学習指導に精力を注ぎ、磨き、鍛え、自信を持たせる。卒業時には、学力3割アップになることを目標として指導する。また、現役合格にこだわった徹底した指導を行う。

P. 4 小牧南高等学校 26 年度大学合格者数一覧

26 年度大学入試で合格した国公立及び私立のおもな難関大学

() 内は過年度生合格内数

国立大学	名古屋大学 3	山口大学 (獣医学部) 1
私立大学	青山学院大学 1	中央大学 2
	同志社大学 4	立命館大学 18
	南山大学 9	愛知大学 78 (3)
		名城大学 107

大学別合格者数一覧 (卒業生 273 名)

国公立大学

北見工業大学	3
室蘭工業大学	1
秋田大学	1
福井大学	5 (1)
信州大学	2
静岡大学	6
愛知教育大学	10
名古屋大学	3
名古屋工業大学	2 (1)
岐阜大学	6 (3)
三重大学	6
和歌山大学	1 (1)
鳥取大学	1
島根大学	1
山口大学	2
愛媛大学	1 (1)
宮城大学	1
国際教養大学	1
秋田県立大学	1
高崎経済大学	1
富山県立大学	2 (1)
福井県立大学	2
愛知県立大学	5
名古屋市立大学	5
三重県立看護大学	2 (1)
滋賀県立大学	1
鳥取環境大学	1
新見公立大学	1
名桜大学	1
計	75 (9)

私立大学 (おもな大学)

青山学院大学	1
北里大学	3
芝浦工業大学	1
成蹊大学	1 (1)
中央大学	2
東海大学	3
東京理科大学	1
日本大学	10 (1)
法政大学	1
明治学院大学	1
南山大学	93
愛知大学	78 (3)
愛知医科大学	1
愛知学院大学	70 (1)
愛知工業大学	54 (8)
愛知淑徳大学	102 (2)
金城学院大学	41
椋山女学園大学	52
中京大学	91 (8)
中部大学	65 (1)
日本福祉大学	42
名城大学	107
同志社大学	4
立命館大学	18
関西大学	1
その他の大学	171 (23)
計	1014 (48)

その他

国公立短大(三重短期大学) 1 私立短期大学 青山学院短大他 計 22
地方公務員 2 自衛隊 2 進学準備 10
専門学校 計 32(1)
うち看護系 25
(岐阜市立看護 1・国立名古屋医療看護助産 3・県立総合看護 1
・公立春日井小牧 2・公立瀬戸旭 1・一宮市立中央 1・津島市立 1 等)

26 年度のおもな部活動の結果 (26 年 9 月現在)

- 剣道 男子個人地区 3 位 (県大会出場) 地区夏季大会男子団体 3 位
- 男子卓球 総体地区個人シングルス準優勝 (県大会出場)・地区ダブルス 5 位 (県大会出場) 国体予選ダブルス 3 組 (県大会出場)
- 女子卓球 総体地区団体準優勝 (県大会出場) 個人シングルス 3 名 (県大会出場) ダブルス 2 組 (県大会出場)・国体予選シングルス 3 名 (県大会出場)
- 女子バスケットボール 総体地区 4 位 県大会出場
- 陸上競技 尾張駅伝 男 7 位 女 5 位・県選手権地区女子やり投げ 5 位・女子 4×100m R 3 位・女子 4×400m R 6 位以上 県大会出場
- 水泳 総体地区男子 200m 個人メドレー優勝・男子 200m 平泳ぎ優勝・400m メドレーリレー 6 位・800m リレー以上 県大会出場
- 新体操 総体地区個人総合優勝 県大会出場・県大会個人総合 3 位
新人戦 2 名 県大会出場
- 写真 雑誌『CAPA』8・9・10 月号 入選・3 席・入選
上野彦馬九州産業大学フォトコンテスト 奨励賞受賞
- 演劇 尾張地区大会出場
- 囲碁将棋 愛知県大会団体 3 位 個人ベスト 16
- 吹奏楽 東尾張大会銅賞

27 年度 開設する部活動

- 運動部 剣道(男・女) 柔道(男・女) 男子卓球 女子卓球 男子バスケットボール
女子バスケットボール 男子バレーボール 女子バレーボール 女子ソフトボール
陸上競技(男・女) サッカー(男) 男子ハンドボール 女子ハンドボール 男子硬式
テニス 女子ソフトテニス 硬式野球(男) 水泳(男・女) 新体操(女)
- 文化部 英語 写真 美術 茶華道 吹奏楽 囲碁将棋 演劇 (理科)

在校生から
中学校3年生の皆さんへ

●こんにちは、私は牧南に入って本当に良かったと思います。

授業中やテスト週間は、友達どうしお互いを刺激し合い、高め合い、スポーツ大会や牧南祭（まきなんさい）などの行事では、一致団結して盛り上がることのできる、そんな牧南生が、私は大好きです。今、こうして私が生徒会長としていただけるのは、たくさんの牧南生に支えられているからだと思います。

先生方は、朝の積小テストを始めとして、私たちの将来を真剣に思って熱心に学習指導をしてくださっています。だからこそ、私たちも迷うことなく、自主的に毎日の学習に取り組むことができていると思います。部活動でも熱心に指導していただけるからこそ、私たち自身も一所懸命取り組むことができ、勉強と部活を両立させて頑張っている人が多いのだと思います。

中学生の皆さんもぜひ牧南に入って、私たちと一緒に、一度しかない高校生活を楽しみましょう！

今は、勉強や進路のことで不安を抱えることも多い時期だと思いますが、一日一日を大切に、有意義な中学校生活を過ごしてください。4月にまた皆さんとこの牧南で会えることを楽しみにしています。

(26年度前期生徒会長)



牧南祭
(体育祭・文化祭)

26年3月卒業生(32回生)から 「希望大学合格体験記」 (卒業生のほとんどが、牧南の先生の指導を信頼して合格の栄冠を勝ち取りました)

1 国際教養大学国際教養学部 入学(名大教育合格) 女子

“誰も知らない所で二倍も三倍も努力し、やらされる三時間より、やる一時間の価値を知り、決して最後まで諦めない雑草の如き粘り強さを持って”この言葉は、我が家のトイレの扉に数年前、突如として現れた、『野球の道』という教訓からの引用です。この言葉は、野球のみならず、受験にもそのままあてはまる言葉だと私は思います。

(中略) 私が受験勉強をする時に心がけていたことはたくさんありますが、ここではその中でも特に大切だと思う二つについて書きたいと思います。まずは、自分に合った勉強法で勉強する事です。では、“自分に合った”とは、どういう意味なのでしょう？それは“毎日続けられる”ということ。次に、自分には今、何ができるかを考える事です。これができるかできないかで合否が決まると、敢えて断言します。

最後に、大学合格はゴールではなくスタートです。一年後、自分が満足できるスタート地点に立っていただけるよう、頑張ってください！

2 名古屋大学法学部 入学 男子

私から皆への受験生活におけるアドバイスは大きく分けて二つ。先生方についていくことと、同じ目標の友人を見つけることです。先生と友人、これらの存在のおかげで私は合格できたと言っても過言ではありません。また、学校の宿題や授業をないがしろにしないこと。課されたものはきちんとこなすことは勉強のリズムを作ることになります。また、受験生活後半にある個別指導の効果は絶大です。私は学習塾に行っていませんでしたが、この個別指導の成果が結果となり表れたと思います。(以下略)

3 名古屋大学 情報文化学部 自然情報学科 入学 男子

私の勉強方法は、かなり早くに、高校1年生の頃には既に確立していました。その勉強方法で特に重視したのが、以下の二つです。

●「授業は集中する」 当たり前の事ですが、意外と出来ないことです。これを行うことで、自学の際に授業で行った範囲の復習はかなり楽になります。また、既に分かっている範囲の授業も、復習として考えて受けると良いと思います。

●「だらだらと勉強しない」 1時間のんびりと勉強するより、30分集中して取り組む方が、短い時間で済むので身体的にも精神的にも楽です。

リズムを守って勉強することが一番大事だと感じました。自分の勉強の方法を早めに作り、自分のリズムを守ることが大事です。

4 名古屋市立大学経済学部 入学 女子

私が受験に対して本気になったのは11月頃です。おそらく一般的には遅めだと思いますが、それでも結果を残せたのは、それまでの積み重ねがあったからだと思います。勉強スタイルや受験に対する考え方は人それぞれなので、早いうちに自分に合うものを見つけてください。私のやっておいて良かったことを書き出しておきます。

1 1年間第1志望を変えなかった。 2 努力家の友達の話を聞いて奮起させられた 3 3年間英語の予習だけは欠かさなかった 4 模試をすべて取っておいた → 結果から自分の学力を分析し、世界史は模試のやり直しをした。 5 学校のプリントは集中してやった。 6 わからないところは絶対に消化した。 7 休憩と睡眠を十分に取った。

5 愛知教育大学中等家庭科 入学 女子

私は受験を通して多くのことを学びました。その中から大切だと思った三つのことを書きたいと思います。

まず一つめは、日頃の授業、積小テスト、課題の大切さです。

そして二つめは、周りの人への感謝です。大学受験をして気付くのは、自分一人ではできることではなく、周囲の人が支えてくれるからこそできるんだということです。

最後に三つ目は、最後まで諦めないことです。これは私が一番言えることです。(以下略)

6 山口大学共同獣医学部獣医学科 入学 男子

ここでは僕なりの勉強やアドバイスについて書こうと思います。良ければ参考にしてください。

まず理数系の科目ですが、これらは復習が命です。僕は毎日学校で習ったことを家で復習して自分で完全にできるようになるまで勉強していました。そしてテスト前にももう一度やり直すことで知識がかなり定着しました。

続いて英語の勉強法です。僕は予習に力を入れていました。予習の段階で最初にテキストの文章を速読します。その後、速読で読めなかったところを精読します。それでも読めなかった所は授業で理解します。最後に復習で音読をします。この音読によって英語のリズムがつかめるので、バカにせずにやりましょう。

上記の勉強法は僕の例ですが、一つだけ言えるのは毎日続けることが大事だということです。自分なりの勉強法で継続してやっていってください。

P. 8

平成 26 年度 小牧南高等学校 学校説明会（11 月 22 日実施）

参加人数 182 名（保護者 104 ・生徒 78）

参加された保護者の皆さまのご意見・ご感想（抜粋）

- ・少し家から遠いですが、参加して娘がなぜ小牧南高を希望しているのか、わかったような気がします。
- ・私も小牧南の卒業生ですが、時の流れを感じました。勉強も部活動も頑張っている在校生の様子分かり、先生方の優しさ、柔らかさが伝わってきました。公立高校でも思っていた以上に手厚い対応をされているようで娘が入学しても安心して通わせられると思いました。
- ・毎朝の積小テストは、とてもいいと思います。牧南の特筆すべき学習活動だと思います。
- ・とても分かりやすい説明会でした。子供の将来をおまかせできると思いました。
- ・公立高校ですが、他校と異なる独自の運営方針があることに興味を持ちました。
- ・学校の特色などが分かり、参考になりました。勉強と部活動の両立ができ、進路実現に向かうことができる高校だと思いました。本日は、子どもとともに参加でき、とても参考になり、ありがとうございました。
- ・実際に先生がたのお話を聞かせていただいて、学校の様子がよく分かりました。子どもに伝えたいと思います。個別指導も充実しているようで良いなあと思いました。
- ・子ども自身は、第 2 志望にしています。親としては、第 1 希望にしてほしくて話し合いの材料集めにと、参加しました。私自身は、自宅からの距離優先で考えています。今後も本人の意見を尊重しつつ、真剣に話していきたいと思います。
- ・高校入学後の生活が具体的にイメージでき、大変参考になりました。
- ・子どもがぜひチャレンジしてほしい学校だと思いました。
- ・私は卒業生ですので、行事や部活動のスライドショーは、自分の思い出と重なり、大変懐かしく拝見しました。塾にも行かず高校での勉強だけで希望の大学に進学することもできましたし、一生の友人を得ることもでき、小牧南高に大きな信頼を置いております。その気持ちは今も変わらず、息子もここで学ぶことができたらいいなあと思っています。スライドショーはとてもよかったので、来年ぜひ知り合いにも勧めたいです。
- ・大学進学を考えている子どもに安心して通わせられる高校であることがわかってよかったです。
- ・子どもの将来をしっかり考えている学校と知り、信頼できる学校だと思いました。
- ・学校の特徴がよく分かり、参加してよかったです。先生方の雰囲気もしっかり生徒をサポートしていただけるような感じを受けました。好感を持たれた説明会でした。
- ・小牧南の宣伝だけでなく、入試の在り方、進め方等も聞いて非常に参考になりました。
- ・1 年生からきちんと進路に向けての指導があるということを知り、この点については、入学してからどれくらい進路に向けてフォローがあるのかを知りたかったので、参加してよかったです。
- ・生徒の状況をアンケート等でよく把握されているなあと感じました。VTR 出演でもよかったので、在校生や卒業生、保護者の方の生の声が聞けるとよいと思いました。
- ・卒業生です。私の在校当時とずいぶん学校生活が変わっているので、本日の話は参考になりました。

- ・部活動にもとても力を入れており、課外授業も積極的に行われており、親としましても、とても頼もしく感じました。卒業した後も受験サポートをしていただけるのは、素晴らしいと思いました。
- ・近所の子が通っている様子を見て、礼儀正しく、楽しく学校生活を送っているなぁと感じておりました。今日の話聞いて納得しました。
- ・周りの方々からは、とても規律ある進学校とは聞いていましたが、今回、いろいろな話を聞いて納得しました。ぜひ子どもには入学してほしいと改めて思いました。
- ・私立高校の説明会では、手厚い指導と細やかなサポート体制が整っている説明があり、公立高校ではどうなっているのか、気になっていました。先生方のご指導の様子と生徒さんたちの楽しそうなスライドを拝見して安心しました。息子にもこれからこんな3年間が待っているのだなぁと期待も膨らみました。
- ・「努力は裏切らない」とお話の中にもあり、今、頑張っている子どもにもとても力になる言葉です。今日お話を聞くことができ、とてもよかったです。学校や先生方のお気持ちが伝わるお話でした。

参加された中3生の意見・感想（抜粋）

- ・在校生や保護者のアンケートの結果などを交えての紹介だったので、大変参考になりました。在校生のみなさんが楽しく学校生活を送っているようなので、うれしく思いました。進学校のイメージが強く、少々不安でしたが、学習・部活動等での参考になる部分が多々あり、安心しました。
- ・職員室前の廊下での自習、先生方に質問しながら学べるところがよいと思いました。
- ・部活動について、かなり力を入れて説明していただくことができ、わかりやすかったです。自分としては、進学指導や学習指導についてももうちょっとわかりやすく説明してもらえたら完璧でした。
- ・今日話を聞いて、ますます小牧南に通いたくなりました。受験勉強頑張ります。
- ・今は、「小牧南高校に入る！」ということを目最大の目標にしていますが、入学後の大学受験についてもよく分かった気がします。
- ・写真部が全国大会まで出場してすごい。
- ・スライドショーを上映しながら説明してくださったので、とても学校の様子がよく分かりました。私は、小牧南高校の“積小テスト”と“大学へ”がとてもよい取組、よい指導スタイルだと思いました。説明を聞いて、また、受験への意志が高まりました。
- ・朝の積小テストがとてもいいと思いました。また、生徒や保護者の満足度が非常に高いことにも好感が持てました。
- ・貴重な話を聞くことができ、とても充実した1日にすることができました。入学できるようますます勉強する気持ちが湧いてきました。
- ・勉強だけでなく、学校行事もとても充実していて楽しそうな学校生活を送れる学校だと思いました。
- ・牧南は勉強だけのイメージが強かったけど、前回に引き続き今回も参加したことで部活や行事にも力を入れているということがよく分かった。より一層勉強への意欲がわいた。
- ・この季節に説明会を設けてくださり、ありがとうございました。勉強面、部活面、進路面等について、具体的な数値等を出して説明していただけたので、イメージが浮かびやすく、とても分かりやすかったです。